
За многолетнюю и плодотвор
ную работу в области охраны при
роды Центральный совет Всерос
сийского общества охраны приро
ды утвердил в звании почетных 
членов общества профессора био
фака Ф. А. Бынова — председате
ля Пермской областной секции са
доводства; консультанта ботаниче
ского сада Э. Э. Аникину, много 
поработавшую по выявлению за
поведных мест в Пермской обла
сти; доцента кафедры экономиче
ской географии В. С. Старцева, 
сейчас пенсионера, члена прези
диума областного совета обще
ства.
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В прошлом году, отвечая на 
новогоднюю анкету нашей газеты, 
заведующий кафедрой истории 
КПСС доцент Я. Р. Волин сказал: 
«Моя самая большая мечта 
1965 года — издать монографию и 
защитить диссертацию». О выхо
де в свет большой монографии 
Я. Р. Волина «Борьба В. И. Ленина 
против оппортунизма, за создание 
и укрепление партии нового типа 
(1894— 1904 годы)» мы уже писа
ли. А сегодня с удовлетворением 
сообщаем: 15 декабря им была 
успешно защищена докторская 
диссертация на эту тему. Вторая 
докторская защищена в стенах 
нашего вуза!

Поздравляем!

МЫ С ТОБОЮ, НАРОД ВЬЕТНАМА!
В гуще событий

Решения сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС имеют огромное значение для эко
номики нашей страны. Материалы Пле
нума изучают студенты всех факультетов 
на семинарских занятиях по политэко
номии. Партийное и комсомольское бюро 
истфака решили познакомить студентов 
факультета с претворением в жизнь ре
шений Пленума. На партийно-комсомоль
ском собрании, куда были приглашены 
преподаватели, выступил главный эконо
мист завода им. Дзержинского замести
тель директора Е. М. Кривошеев. Он по
делился плацами претворения в жизнь 
решений Пленума на своем предприятии. 
Теперь завод будет подчиняться непо
средственно Министерству и сам плани
ровать выпуск продукции. На основе но
вого положения о социалистическом 
предприятии намного увеличились права 
директора завода. Руководство предприя
тием будет теперь более действенным, 
что повысит его рентабельность.

По докладу развернулись прения, бы
ло задано много вопросов. С большим ин
тересом комсомольцы выслушали вы
ступление кандидата исторических наук 
П. Е. Рахшмира о реакции западной 
прессы на решение сентябрьского Пле- 

нума> Б . плотинскии,
А . Б Е С О В .

Горячее стремление сказать 
решительное «нет!» американ
ской агрессии во Вьетнаме 
привело 14 декабря многих 
студентов и преподавателей 
университета в Горьковский зал. 
И сразу ожили и заговорили 
во весь голос близкие сердцу 
каждого человека слова; «Руки 
прочь от Вьетнама!», «Мир 
Вьетнаму!», «Позор агрессо
рам!». Митинг открывает пред
седатель месткома универси
тета В. Я. Андрейчикова. В 
глубокой тишине зала звучат 
ее слова: «Мы пришли сего

дня выразить свой протест 
против агрессии США во Вьет
наме и свою полную солидар
ность с вьетнамским народом».

На трибуне — доцент кафед
ры исторической геологии 
Ю. М. Абрамович. Он призы
вает приложить все усилия для 
прекращения преступной вой
ны во Вьетнаме.

С кратким, но выразитель
ным плакатом «Мир Вьетнаму!», 
выражающим главную идею 
митинга, подходит к трибуне 
студентка V курса историче
ского факультета Н. Фастовец.

Гневом и сожалением дышат 
слова ее обращения к амери
канским женщинам. Весь зал 
невольно в едином порыве 
присоединяется к ее вопросу: 
«Американские женщины, вы 
слышите, ответьте нам, за что, 
ради чего гибнут на фронтах 
несправедливой войны ваши 
сыновья!».

Один за другим поднимают
ся из зала преподаватели и 
студенты университета. Соб
равшиеся единодушно приняли 
резолюцию протеста против 
войны во Вьетнаме.

«... Мы уверены, что никакие 
зверства американских варва
ров не поставят вьетнамский 
народ на колени. Советские 
люди поддерживают и всегда 
будут поддерживать братский 
героический народ Вьетнама. 
Мы выражаем свою солидар
ность с борющимся народом 
Вьетнама, верим и знаем — 
победа за вьетнамским наро
дом. Американские агрессо
ры — вон из Вьетнама! Да 
здравствует героический вьет
намский народ!».

В . К У Л И К О В А .

У нас б  loatlax апетазеша 
«На нашем, ме/гидаане»

.. П  СЧИТАЮ, что коллектив 
пермских географов заслу

живает всяческого поощрения. Это 
коллектив, который имеет в рабо
те особый почерк, и многим кол
лективам следовало бы поучиться 
в работе у пермских географов»,— 
говорил на Всесоюзном совещании 
по ландшафтоведению в 1964 году 
профессор Воронежского универ
ситета Ф. Н. Мильков.

В чем же этот особый почерк? 
Как работает факультет? Каковы 
его успехи? Планы? _ _ _ _ _ _ _
Трудности? С этими во-

Уральского экономического райо
на. Эта сессия состоится в конце 
января 1966 года. В ней примет 
участие более 200 человек. ■

А . С . Ш К Л Я Е В , 
д о кто р  ге о гр а ф и ч е с к и х  н а у к , 
з а в . каф едро й  м етеорологии

Среди географических факульте
тов периферийных вузов страны 
наш факультет занимает одно из 
первых мест. Это объясняется тем, 
что у нас сложились научные на

древних рудных выработок для це
лей градостроительства (на приме
ре Перми и ее окрестностей) Ю. А. 
Власов, А. В. Ермаков и другие.

Кафедре нужно больше служеб
ных комнат, лучшее современное 
оборудование, дополнител ь н ы е  
средства на публикацию научных 
трудов. Мы очень сожалеем, что 
закрылась университетская типо
графий. Если в 1962/63 году кафе
дра публиковала 36—42 печатные 
работы, то в 1965 году — лишь 22.

просам» мы обратились 
к ряду ведущих работни
ков факультета и уни- 
BepcHTeTat Все они под
черкнули большое значе
ние научной работы 
ученых факультета во 
всесоюзном масштабе. Вот вы
держки из этих интересных ин
тервью.

Д оц ен т М. Н . С Т ЕП А Н О В ,
зав . каф едро й  экон ом и ческой  

ге о гр аф и и
Очень актуальна тематика дис

сертаций сотрудников кафед
ры — в результате поднялся то
нус научной работы. Например, 
несколько лет назад на кафедре 
почти не ставились научные до
клады, сейчас они — обычные яв
ления. С нами поддерживают кон
такт коллеги из Свердловска, 
Челябинска, Оренбурга, Ижевска, 
Кирова, Казани, приезжают кон
сультироваться, выступают с до
кладами. Уже можно с полным 
основанием говорить, что на фа
культете создается Пермская 
школа экономико-гео г р а ф о в, 
«патриарх» которой — заслужен
ный деятель науки профессор 
В. А. Танаевский.

Показателем роста научного 
авторитета кафедры на Урале яв
ляется то, что Уралплан именно 
нашей кафедре поручил органи
зацию и проведение первой науч
ной сессии по изучению проблем 
развития городских поселений

ОСОБЫЙ ПОЧЕРК
правления, определяющие научное 
лицо факультета'. Три темы со
трудников нашего факультета 
(Балкова, Матарзина, Шкляева) 
выполняются по программе 
международного гидрологическо
го десятилетия. Только за 
1964 год сотрудниками факульте
та опубликовано более 60 работ.

Серьезные трудности в учебном 
процесс — нехватка учебников, 
бланковых материалов по дисцип
линам гидрометеорологического 
профиля, недостаточные размеры 
и неполное оборудование метеоро
логической площадки.

Д оц ент Б . А . Ч А ЗО В , 
зав е д ую щ и й  наф едрой  
ф и зи ч есн о й  гео гр аф и и

Кафедра в течение 10 лет разра
батывает проблему физико-геогра
фического районирования Перм
ской области для целей народного 
хозяйства. Но некоторые сотруд
ники кафедры не ограничиваются 
территорией Пермской области.

В. А. Балков изучает гидрологию 
карста в районах Европейской ча
сти СССР, Ю. Г. Вылежнев участ
вует в развитии топонимического 
направления в географической на
уке. Выявляют местоположение

Д оц ен т В . С . Б А Р А Н О В , 
д екан  гео гр аф и ч е ск о го  

ф а к у л ь т е т а

О том, что наш факультет вы
глядит неплохо в сравнении с гео
графическими факультетами дру
гих вузов страны, не считая цент
ральных, можно судить по такому 
факту: когда встал вопрос об ор
ганизации географического фа
культета на Урале в 1955 году, по 
решению министерства он был ор
ганизован на базе географического 
отделения геолого-географического 
факультета при ПГУ. В него вли
лись географы из Пермского пед
института и Свердловского уни
верситета, и теперь он является 
крупнейшим на Урале.

В этом году нашему факультету 
исполнилось 10 лет. За это время 
он значительно вырос и количест
венно и качественно: организова
лась кафедра метеорологии, от
крылись вечернее и заочное отделе
ния. Если в 1955 году у нас был 
один профессор и два кандидата 
наук, то сейчас — 2 профессора, 
1 доктор географических наук и 
13 кандидатов наук.

П роф ессор  И. И. Л А П К И Н ,
про ректор  по научн ой  работе

На факультете подобран моло
дой, но очень энергичный и дея
тельный коллектив. В недалеком 
будущем должны быть представ
лены к защите целый ряд доктор
ских диссертаций (Ю. М. Матар- 
зин, Б. А. Чазов, М. Н. Степанов, 
В. А. Балков, А. Ф. Куракин). Что
бы сохранить в университете пре
красный коллектив, после присуж
дения этим ученым степеней 
докторов географических наук, 
необходимо создать институт 
географии, входящий в систему 
Академии наук СССР.

Д оц ент Н. Ф . Л Е Б Е Д Е В ,
про ректор  по научн ой  работе

Вопросы экономической геогра
фии приобретают сейчас особый 
интерес в связи с решениями сен
тябрьского' Пленума ЦК КПСС. 
Перспективная кафедра — кафедра 
метеорологии. По-видимому, она 
будет преобразована в кафедру 
гидрометеорологии. Будет стоять 
вопрос об открытии новой специ
альности — гидрология суши.

П. Я . М А Р Т Ы Н О В , 
н ач а л ь н и к  учебной  ч а сти

Значительно улучшилась на фа
культете учебно-воспитательная 
работа. Радует большая работа, 
проведенная деканатом и особенно 
заместителем декана В. В. Карпо
вым по ликвидации академических 
задолженностей (число задолжни
ков сократилось с 30 до 4). Замет
на организованность студентов на 
строительстве нового учебного 
корпуса, улучшилась на факульте
те дисциплина.

18 д е каб р я  н ач ал о сь  зим нее 
п ер вен ство  вузов  города по л е г
кой а тл е ти к е . П р а к ти ч е ск и  у н и 
в е р си те т  у ж е  обесп ечил себе 
тр е ть е  м есто . О тлично  в ы с ту п и л и , 
зан я в  п ервы е м е ста  в личн ом  з а 
ч ете , п е р в о кур сн и ц а  гео-->.-с*-иче- 
ско го  ф а к у л ь т е т а  Н. Б а та л о в а , 
Т . Т аш у р о в а  (эк о н о м и ст , I к у р с ) ; 
Ю. Володин (м е хм а т . I I I  к у р с ) и 
В . Колобаев (гео л о г, V  ку п е ).

И о п я ть  за у н и в е о с и те т  в ы с т у 
пали  не все  си ль н е й ш и е  Перво
к у р сн и ко в  Н. Кр ивор ото ва (био
ф ан ). М. А ки м ова  (геолог) и д р „  
видим о , не б есп о ко и т ч е сть  у н и 
в е р си те та .

П . Н ЕМ Ц О В.ч *  *  *

«От сессии до сессии живут 
студенты весело...». Особенно те, 
кто не боится сессии, кто регу
лярно занимается самостоятель
но. К их услугам консультации, 
семинары, коллоквиумы. А  пре
подаватель математики В, Д. 
Любовин каждую неделю прово
дит консультации для  географов 
прямо в общежитии.

*  *  *

У метеорологов сессия уж е  
началась. И результаты серьез
ной систематической работы не 
замедлили сказаться: все сту
денты успешно сдали зачеты. 
Отрадны результаты первого 
экзамена по авиационной ме
теорологии: из 2 8  ч е л о в е к  
8 получили отлично и 15 хоро
шо, «неудов» нет.

В красн ом  у го л к е  10-го о б щ е ж и ти я . 
П одготовка  к  сесси и  н а ч а л а сь .

Ф о то  Н. Ге тм ан .
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СО СТУДЕНЧЕСКОЙ СКАМЬИ
Научные кружки, организован

ные при кафедре географии и ме
теорологии, помогают всесторон
не изучить эти интересные науки.

Метеорология — это, несомнен
но, наука будущего. На кафедре 
метеорологии организован кружок 
конструирования аэро- и метео
приборов. Работа ведется под 
руководством Г. И. Куликова, 
И. К. Мацкевича и И. А. Разу
мовского. На зиму 1966 года на
мечена интересная экспедиция, 
которая будет изучать распреде
ление ветров горных районов. 
Кружковцы готовят приборы для 
экспедиции, сами изготовляют и 
конструируют некоторые из них.

В прошом учебном году круж
ковцы провели интересную рабо
ту на аэрологической станции 
по уточнению координат. Резуль
таты исследований используются 
в практической работе станций.

На кафедре физической геогра
фии три года работал кружок 
топонимистов. Изучение местной 
терминологии, выяснение ее роли 
в образовании пермских геогра
фических названий, их расшиф
ровка, типизация, классификация 
названий по внешнему оформле
нию — таковы задачи кружка. 
Студенты создавали картотеки 
географических названий на раз
ные местности и исторические 
эпохи. Летом экспедиция, зи
мой — кропотливое изучение соб
ранного материала. Топоними
ка — работа сложная, трудная и 
интересная. Один человек за ме
сяц делают 500—700 карто

чек. А чтобы записать одну 
такую карточку, нужно пройти не 
менее 1 километра. Некоторые 
работы 1965 г'ода были пред
ставлены в качестве докладов на 
Всесоюзных топонимических кон
ференциях. На конференции з  
Ленинграде в январе 1965 года 
Л. Двинянинова и Т. Рябова вы
ступили как содокладчики по те
ме «Предварительная схема то-

Т а к и м и , к а к  м етеоролог I I I  к у р с а  
Гал я  С И Д О Р К И Н А , го р д и тся  ф а к у л ь 
т е т . Х о тя  она п о ступ и л а  в ун и в е р 
с и те т  после ш е сти л е тн е го  перер ы ва 
в учеб е , у  нее на все х в а т а е т  вре
м ен и : за н и м а ть с я , р а б о та ть , воспи
ты в а ть  д о ч ь , в ы п о л н я ть  о б щ ествен 
н ы е п о р уч ен и я .

понимического районирования
Пермской области».

Участники кружка хотели бы 
продолжать свою работу. В этом 
году вновь организованы кружки: 
страноведческий для расширения 
знаний о зарубежных странах; 
фенологический, который за 
нимается наблюдениями за при
родой и ее явлениями, для перво
курсников — землеведческий.

Г . С А Л Ь Н И К О В А .

ВСЕ ВМЕСТЕ
Беседа  за  к р у гл ы м  сто ло м ,

0 которой у ж е  п и сала  га з е та  
« П ер м ски й  у н и в е р с и те т» , о ка
за л а с ь  очень п о лезн о й . У  нас 
бы ла  сл аб ая  с в я з ь  с д е кан ато м  
и п ар тбю ро . С ей час все н а
су щ н ы е  вопросы  мы реш аем  
в м е сте . Гл ав н ая  зад ач а  ком со
м ольской  о р га н и зац и и  ф а к у л ь 
те та  в эти  д н и  — п о д го то вка  и 
проведение с м о тр а . К аж д о м у 
п оручено  опр еделенное дело . 
Лю ба Х о м ен ко , с т у д е н т к а
1 к у р с а , о тв е тс тв е н н а я  за 
к у л ь тм а с с о в ы й  се^ гор в ф ак- 
бю ро, о р га н и зо в ал а  хо р  и а н 
сам б ль  д е в у ш е к . Р е гул я р н о  
п р о во д ятся  р е п е ти ц и и . Н адя 
Ко вален ко  и  Гал я  Н и ки ф о р о 
ва , в то р о к ур сн и ц ы , р аб о та
ю т над програм м ой  та н ц е в а л ь 
ного к р у ж к а . В ал я  С и тн и ко в а  
(IV  к у р с ) за н и м а е тся  с ч тец ам и . 
Б о ль ш ую  пом ощ ь в п одготовке  
см о тра  нам о к а зы в а ю т и н ж е
н е р -кар то гр аф  М ар гар и та  Ива
новна О борина, а с п и р а н тк а  
Т ам ар а  П авловн а  Д е в ятко в а  и 
за м е сти те л ь  д е к а н а  В и к то р  В а 
си льеви ч  К а р п о в . Д ельн ы м и  
советам и  и пред лож ен и ям и  
п ом о гает Бо рис А ле ксе е в и ч  
Ч азо в , с е к р е та р ь  п ар тбю ро  ф а 
к у л ь т е т а .

Н . О ЗО РН И Н А ,
Г . У Л Ь Я Н О В А .

Г7ЩЕ в шумное время всту- 
пительных экзаменов обра

тил на себя внимание высокий 
скромный юноша со значкоч 
отличника Советской Армии на 
груди. Запом
нились е г о  
вдмучивые, со
держат ельн ы е 
ответы. Сейчас 
А. У спин уже 
на втором кур
се. В его зачет
ной к н и ж к е  
только пятерки.

ВЫ 3 H J  
JU b B Z T M J?

леко в лесу: в последнее время 
Альберт увлекся спелеологией 
и занимается с группой перво
курсников исследованием пе
щер нашей области.

Уже дважды 
мы с Альбертом 
были вместе в 
колхозе. Препо
даватель, кото
рый был в кол
хозе со студен

тами, за нашу 
группу никогда 
не беспокоился.

Альберт участвует в работе ко-знал, что У спин никогда не 
митета ДОСААФ, ведет кру- подведет, сделает все сам и 
жок радиотелеграфистов на сумеет увлечь других. Так
нашем факультете, работает в 
научном кружке. Это человек 
с широким кругозором, любит 
и знает поэзию, музыку, учит-

и было: он все успевал — 
заботился о нашем досуге, 
квартирах и питании и пере
выполнял нормы, работая па

ся на факультете общественных харем на такой норовистой ло-
профессий (на отделении лек
торов), с ним очень интересно 
разговаривать, кажется, он 
может говорить и спорить на 
любую тему.

В свободные дни его не най
дешь в общежитии, с рюкза
ком за плечами он шагает да-

шади, что иной колхозник об
ходил ее за версту.

Наверное, за все это и лю
бят Альберта в группе. Поэто
му и висит постоянно его фо
тография на Доске почета.

С . Т Е Р Е Б О В А , 
М . П Е Т У Х О В А .

РОДНОЙ ДОМ?
Общежитие № Ю. Здесь ж ивут 

географ ы  и геологи, здесь они 
проводят больш ую  часть времени, 
однако не чувствуется, что общ е
ж итие стало для них родным до
мом. Неуютно, коридоры  часто 
плохо вы мыты , на кухне беспо
рядок, сами студенты  некоторы х 
комнат (66. 71. 72), засоряю т р а
ковины. на полу, на столах луж и 
и грязь . Н евозможно пройти, не 
поскользнувш ись. Здесь обяза
тельно нуж ен контроль сандвоек 
и старост этаж ей  Ф роловой и Та- 
скаевой, которы е не долж ны  огра
ничиваться проверкой комнат. Хо
чется сказать  и о наш их ком на
тах. Больш инство из них- ую тны е 
чистые: 49 (III курс), 57 (V курс), 
70 (II курс) и другие. Но есть и

Наша спортивная 
«шкатул ка»

К а ко в ы  н аш и  с п о р ти в н ы е  у с 
п ехи ? Д е в у ш ки  в ы и гр а л и  в сор ев
новании по б а ск е тб о л у  ,у геоло
го в , и с то р и к о в , х и м и к о в , но про
и гр али  м е х м а ту  и эк о н о м и стам . 
Е щ е  бы не п р о и гр а ть  — в п ослед
ней в стр е ч е  у ч ас тв о в ал о  то л ьк о  
четы р е  ч е л о в е ка , М о кр уш и н а  и 
Б у р у ко в а  вообщ е не я в и л и сь  на 
со р евн о ван и я .

Тр ад и ц и о н н ы м и  э с та ф е та м и  от
кр ы л и  сезон  л ы ж н и к и . Н аш и  де
в у ш к и  в ы и гр а л и  э с т а ф е т у  3 x 3  
ки л о м е тр а . Л у ч ш е е  врем я п ока
зали  В . К о н д ако ва  и Г . М альц ева . 
Ге о гр аф ы  л ю б я т ту р и з м , и в со 
р е в н о в ан и ях  по т у р и з м у  Б у р ха н о 
ва , Гач е го в а  и Л о ги н ова зан я ли  
п ервы е м е с та . А  в о т н аш и  ю нош и

такие, что вы глядят довольно не
приятно: вороха одежды на спин
к ах  кроватей , груды  посуды, пыль, 
а  ведь больш инство географ ов —- 
девуш ки. С уш илка для белья у 
нас не оборудована, и белье су
шат в комнатах, хотя это зап р е
щено. Часто наруш ается  в наш ем 
общ еж итии внутренний распоря
док: есть лю бители ночью  прой
тись с гитарой по этаж ам , да так, 
чтобы стены  содрогнулись.

Больш ой разговор шел на п ер 
вом собрании студентов общ еж и
тия, вы брали новый студсовет, но 
работы  его пока не видно. За  три 
м есяца проведено лиш ь два ве 
чера  поэзии. Как хочется больше 
интересны х вечеров, диспутов, 
экскурсий... Пока только ещ е идут

о к а за л и с ь  гораздо  слабее  — они Яд 
зан я ли  в лы ж н о й  э с та ф е те  толь- ■ 
но восьм ое м есто , из-за чего  об- 3  
щ еком андно е м есто  ста л о  л и ш ь  5 
п я ты м . А  по ту р и з м у , по вине т е х  5 
ж е ю н ош ей , вм есто  п ервого , н а - g 
ш ем у ф а к у л ь т е т у  д о стало сь  т р е т ь е g 
м е сто . П лачевн ы  наш и  р е з у л ь та ты  В 
по ле гко й  а тл е ти к е  — д е в ято е  ме- g  
сто . П ричины  в р авн о д уш и и  и пас- ■ 
си вн о сти  с ту д е н то в , в недостаточ-ш  
ной м ассо во сти  сор евнований  и от- 5 
с у тс т в и и  тр е н и р о в о к . Ко м анды  у *  
н ас , к а к  п рави ло , ф о р м и р ую тся  g 
с ти х и й н о , н а с п е х , к то  п оп адет под 
го р яч ую  р у к у . Н едо стато чн о  у д е 
л я ю т  вн и м ан и я сор евнованиям  де
к а н а т , п ар тко м , проф бю ро, ком со
м ольское  бю ро. А  сп о р т — не по
м е ха  в у ч е б е . Мы знаем  с ту д е н 
тов н аш е го  ф а к у л ь т е т а , ко тор ы е 
отли чн о  со ч е таю т сп о р т с у ч е 
б о й ,— это  Ч и ки ле в а  (IV  к у р с ), 
К о н дако ва  (V  к у р с ) , У то ч к и н а  
( I I I  к у р с ) и м н оги е  д р у ги е .

разговоры  об оборудовании спор
тивной комнаты. А почему бы 
нам не собрать библиотечку худо
ж ественной литературы ? 8-е и 9-е 
общ еж ития были радиоф ицирова 
ны силами сам их студентов. А мы 
до сих пор не  слуш аем  передач 
университетского радио. Обо всем 
этом говорили на последнем соб
рании студентов. Был объявлен 
конкурс на лучш ую  комнату, кон
курс ца лучш ее оф орм ление эта
ж а  и ком наты  к  Новому году, ре
ш ено откры ть в общ еж итии про
кат  спортинвентаря.

П е р в о к у р сн и ки .
Рис. В . П о ляко ви ча .

С т у д е н ч е с к и й
юмор

С ту д е н ты  перед с ти п е н д и е й .
Рис. А . Д ем идова , 
с т у д е н т а  I к у р с а .

Б у д и л ь н и к
с ту д е н та .

з л е й ш и й в р аг

С . К У З Н Е Ц О В А .

В ПАРТБЮРО ФАКУЛЬТЕТА
В этом учебном году, как и в прошлые го

ды, партийная организация географического 
факультета стремится сосредоточить главное 
внимание прежде всего на улучшении всего 
учебного процесса и повышении уровня и раз
маха научно-исследовательской работы.

На заседании бюро обсуждены следующие 
вопросы: над чем должен работать пост народ
ного контроля, что и как должна освещать 
стенная печать, как идет подписка на газеты 
и журналы, особенно на специальные газеты 
и журналы, кто заслуживает быть удостоенным 
Доски почета, как работают наши студен
ческие кружки, каковы их трудности и оправ
дана ли их тематика, как мы встретим юбилей 
нашего университета и т. д.

Будет продолжен разговор о работе комсо
мольской и профсоюзной организаций, о работе 
аспирантов факультета.

П. Ч Е П К А С О В ,
за м . се к р е та р я  п ар тбю р о .

ВО ЛЬДАХ АНТАРКТИДЫ
29 октября от причалов Ленин

градского порта отошел дизель- 
электроход «Обь». На его борту—- 
участники советской антарктичес
к о й  экспедиции (САЭ), научное 
оборудование и запасы продо
вольствия для зимовщиков. В 
одиннадцатый раз этот прослав
ленный корабль1 берет курс к бе
регам ледяного континента. 140 
полярников, находящихся на суд
не, пройдут путь почти в 1500 ки
лометров от северных до южных 
полярных широт.

Руководство ‘всеми работами в 
Антарктиде будет осуществлять 
выпускник географического фа
культета нашего университета за
меститель начальника 11-й САЭ 
по научной работе директор об
серватории «Мирный» Леонид 
Иванович Дубровин. Он кончил 
наш факультет в 1943 году. Рабо
тал на Дальнем Востоке учителем

О наших 
выпускниках

географии в школе. Сражался на 
фронтах Великой Отечественнной 
войны. В 1946 году он возвра- 

; щается в родной университет и 
преподает на кафедре физической 
географии. Страсть к путешест
виям и исследованиям привела 
его в 1947 году в Ленинград в 
Арктический институт. Здесь он 
занимается составлением «слова
ря Арктики», а затем на гидро- 
географическом боте «Муромец» 
изучает ледовые условия на трас
се Северного морского пути. 
Собрав интересный материал 
о ледовитости морей западного 
сектора Арктики и Северной Ат
лантики, Леонид Иванович посту
пает в аспирантуру Ленинград
ского университета, после оконча
ния которой он снова в родном 
Пермском университете. Здесь он 
защитил диссертацию на соиска

ние ученой степени кандидата гео
графических наук. До 1958 года 
Л. И. Дубровин работал доцен
том на кафедре физической гео
графии. Им была организована эк
спедиция по изучению Камского 
водохранилища, выполнен ряд 
интересных исследований, но ро
мантика дальних странствий не 
давала ему покоя, и он возвра
щается на работу в Арктический и 
А н т а р кти ч ески й научно-исследо
вательский институт. Работает 
сотрудником отдела Антарктики. 
В 1960 году Леонид Иванович в, 
составе 6-й САЭ отправляется в 
Антарктиду, где руководит рабо
той южно-полярной станции «Ла
зарев». Сейчас он снова в пути...

Ю. М А Т А Р З И Н ,
д о ц е н т .

Номер подготовлен  ред акц ией  
стен н о й  га зе ты  ге о гр аф и ч е ск о го  
ф а к у л ь т е т а  «На наш ем  меоидиа- 
не» . Р е д ак то р  — В ер а  П авловна 
А л е к се е в а .
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